

ALICIA SÁNCHEZ  
C-LM

Las Organizaciones Profesionales Agrarias (Opas) de Castilla-La Mancha se han puesto en marcha para paralizar la decisión de la Comisión europea de cerrar provisionalmente las peticiones de destilación de alcohol de boca y no aceptar ningún contrato más.

Todas coinciden en que el Ministerio de Agricultura debe apoyar la propuesta de que Bruselas conceda nuevas ayudas para el 1,6 millones de hectólitros que se han quedado fuera del cupo presupuestado, que era de 7,3 millones de hectólitros para toda España, de los que en torno a 6 millones de hectólitros son solicitudes procedentes de Castilla-La Mancha.

Según señalaba el secretario general de la Unión de Pequeños Agricultores y Ganaderos de Castilla-La Mancha, Cristóbal Torre, entre un 85 y 90% de esos hectólitros (1,6 millones) que, por el momento, no recibirán ayuda para la destilación son solicitudes de Castilla-La Mancha.

Si no se consigue que se lleve a cabo esta destilación, la consecuencia más inmediata en el mercado

Si Bruselas no aumenta el cupo para destilar, la región podría perder cerca de 2.000 millones, según GOAG

## Un 85% de las destilaciones sin presupuesto proceden de la región

Las OPAS piden que se prorroguen las ayudas para el 1,6 millones de Hl. ofertados a destilación y pendiente de aprobación

del vino será el hundimiento de los precios por el exceso de oferta.

Según señalaba Manuel Sánchez Brunete, responsable sectorial de vino en

COAG-IR de Castilla-La Mancha, podría ocurrir que en el caso de no aceptar esta nueva destilación, la pérdida de ingresos en la

Comunidad se acercara a los 2.000 millones de pesetas, teniendo en cuenta que en su gran mayoría las solicitudes han sido hechas por productores de Castilla-La Mancha. Esto es debido a que el Hº que

se está tratando en las destilerías se está pagando a 415 pesetas, 10,2 más por litro que en el mercado. Las posibi-

lidades que existen de que estos contratos sean aceptados, según la COAG, son que Italia no destile todo lo que ha solicitado y Bruselas "ceda" esta desti-



Tomelloso elabora el 90% de la producción mundial de Brandys y otros alcoholes espirituosos.

lación a España. Esta posibilidad es factible ya que Italia acostumbra normalmente a pedir más de lo que luego destila. Para saberlo habrá que esperar al mes de febrero.

Una segunda posibilidad es incrementar el presupuesto para destilaciones y aumentar el cupo en 2 millones de Hl, petición hecha por Coag-IR y el MAPA aún sin respuesta.

Una tercera posibilidad que podría evitar la pérdida de poder adquisitivo en la renta agraria de la región sería que sobrara dinero de la reestructura-

ción de viñedo a nivel europeo y la Comisión decidiera traspasarlo a las destilaciones.

Por su parte, Cristóbal Torres, apuntaba que "es una decisión que no tiene lógica porque el mercado de los alcoholes de uso de boca asimilaría perfectamente estos excedentes, hecho que no ocurriría en el mercado del vino".

Además, Torres indicaba que "no es justo" que por un rebasamiento en las solicitudes de unos 800.000 hectólitros, se nos penalice con la imposibilidad de destilar 1,6 millo-

nes de Hl. De esta manera la UPA dejaba vislumbrar que, "al menos 800.000 hectólitros podrían tener ayudas de Bruselas".

En la misma línea, el presidente de la Asociación de Jóvenes Agricultores en Castilla-La Mancha (Asaja), Fernando Villena, considera necesario que la Comisión Europea obtenga los fondos necesarios para hacer frente a esta demanda de destilación, ya sea del presupuesto destinado a otras partidas o incrementando el final para que se

incluyan las solicitudes realizadas en la segunda quincena de diciembre.

Las diferentes organizaciones agrarias aún no quieren plantearse la posibilidad de solicitar una destilación de crisis pues "es pronto", y quedan por reivindicar otras líneas de actuación más positivas para el sector.

Una destilación de crisis sería negativa para el sector porque los antecedentes son que el precio fijado por la Comisión en estos casos oscila entre las 320 y 350 ptas/Hº. A este precio no destilan los productores de esos países por lo que también, según antecedentes, Bruselas autoriza una ayuda nacional que suplemente ese precio, situando muy por encima incluso del precio de la destilación de alcohol de boca.

En el caso de que España pidiera la destilación de crisis la Comisión fijaría un precio muy por debajo a otros países, ya que depende del precio de mercado de cada país o región. En este caso se podía solicitar que el Estado español suplemente dicho precio hasta alcanzar las 415 ptas/Hº. COAG-IR califica de "muy negativa" esta posibilidad porque "es improbable que el MAPA ponga la prima adicional".

**UPA señala que el sector alcoholero puede absorber más destilaciones de las aprobadas hasta la fecha**

**Las Opas descartan por el momento la posibilidad de una destilación de crisis**

## La demanda de stands amplía la superficie de Fervino en 3.000 m<sup>2</sup>

El presupuesto del X Salón de la Tecnología Vitivinícola (Fervino) asciende a 24,5 millones de pesetas

REDACCIÓN

Valdepeñas (Ciudad Real)

El X Salón de la Tecnología Vitivinícola (Fervino), que se celebrará en Valdepeñas (Ciudad Real) entre los días 24 y 27 de enero ampliará esta edición en 3.000 metros cuadrados la superficie de exposición de las empresas del sector vitivinícola que allí se darán cita, según fuentes del Patronato Ferial de Ciudad Real.

Así, se cubrirá toda la superficie del Pabellón Ferial, que consta de

4.700 metros cuadrado más una carpa auxiliar con otros 3.000 metros. Este es el primer año que es necesaria la instalación de la carpa, debido a la demanda de los stand.

Concretamente se darán cita unas 150

empresas provenientes de España principalmente, Francia, Portugal e Italia.

Como novedad, en la próxima edición de Fervino, se contempla la entrega de los premios a la innovación tecnológica, tanto en el apartado

de maquinaria vinícola como vitícola.

La feria se completará con unas jornadas técnicas en las que participarán destacados especialistas como el viticultor australiano Richard Smart o el propietario de la bodega riojana Finca

Allende, Miguel Ángel de Gregorio.

El presupuesto de Fervino para este año asciende a 24,5 millones de pesetas, cifra que también se ha visto incrementada respecto al pasado ejercicio, de los cuales el 48% es aportado

por la Junta de Comunidades, mientras el resto corre a cargo del Ayuntamiento de Valdepeñas, Caja Castilla-La Mancha y los expositores.

El objetivo de los promotores de la feria es colocar a Fervino como principal punto de referencia tras la feria Enomaq, que se celebra en Zaragoza cada año. Para ello, se ha asumido en la presente edición importantes riesgos que, por el momento han tenido una satisfactoria respuesta en las empresas.